

## Paysans Solidaires

Rapport de la journée du 9 mars <sup>1991</sup> à Granges - Verney  
précédée par M. Raymond Pache.

10h<sup>oo</sup> : Après avoir pris un café servi dans le réfectoire de l'école, M. Raymond Pache adresse quelques mots de bienvenue et invite les 50 participants à se rendre dans la salle prévue pour les exposés.

M. Borel (Yorat - Venoge) nous présente M. Denis Bugnard de l'Aide Humanitaire Suisse qui dépend du DFAE. M. Bugnard nous présente son exposé sur une nouvelle forme de coopération entreprise à Niafunké au Mali. Appelé "Recherche - Action", celle-ci est une démarche d'appui à l'auto-promotion des populations, du genre argent contre travail ou encore aide pour la constitution de greniers céréaliers.

M. Bugnard reconnaît la méconnaissance du niveau culturel et des problèmes qui y sont liés. Son exposé présente encore : la géographie, la potentielité, les problèmes politiques et le soutien aux activités féminines.

Avant de visionner une série de diapositives de grande qualité, notre conférencier nous parle du problème sécheresse - exode qui est combattu :

1° par l'achat d'animaux aux éleveurs.  
La viande, une fois séchée sert à fournir des cantines scolaires

2° par des actions aliments contre travail

3° par l'aide alimentaire.

Cet exposé franc et objectif suscite une grande discussion qui nous amène au repas de midi.

Dès 13 h<sup>30</sup>, les exposés reprennent.

Le groupe "Pied du Jura", présente ses correspondants du sud du Tchad. Leur organisation fonctionne comme un groupe de vulgarisation. Une série de diapositives permet de se rendre compte des problèmes liés à la sécheresse, à la famine ou au manque de moyens. Il ressort que le voyage en Janvier'90 était très positif puisqu'il a permis de nouer des liens très amicaux.

Dès 14 h<sup>00</sup>, le groupe de "Norges", nous présente ses activités et leurs contacts au Burkina-faso.

Il est intéressant d'apprendre qu'un groupe de Burkinabé est invité par les membres du groupement et que cela ne semble pas poser de gros problèmes.

14 h 30. Le groupe de "Nyon", faiblement représenté nous explique les difficultés qu'il rencontre depuis 4 ans. Un comité est constitué mais des contacts infructueux avec le Rwanda laisse le groupe un peu désorganisé.

15<sup>00</sup>. Le groupe "Jorat-Venoge", nous présente des diapositives magnifiques et verdoyantes sur la Guinée. Les projets, les soucis et les problèmes de leur correspondant sont évoqués. Nous pouvons voir les machines à coudre anciennes fournies par le groupe.

Une discussion générale suit les différents exposés puis à 16 h<sup>00</sup> M. le Président remercie les participants et leur souhaite un bon retour.